

Prédication du 2.2.25 Luc 2, 22-40

Les lectures du jour proposent le message de 2 témoins Simeon et Anne pour accueillir Jésus lors de sa présentation au Temple. À Noël ce sont les rois-mages qui sont venus attester la naissance du Christ. En ce jour, Simeon et Anne ont ce même rôle de confirmer le divin parmi nous.

Sans être rois, la fidélité de veilleur pour Simeon et la consécration totale de Anne, sont envoyés par l'Esprit.

Ils sont tous les deux comme des phares de mer dans les eaux tourmentées par les pharisiens et brimés par les romains.

L'attitude de ces deux envoyés font référence à la visiteation des anges dans l'ancienne Alliance. Ils viennent délivrer leur message et disparaissent.

La tâche de Simeon et de Anne est de concrétiser la nouvelle Alliance ; c'est à dire que Dieu parle au peuple à travers des hommes et des femmes issus de la population : c'est le Seigneur en humanité.

Ce choix n'a pas été compris par les pharisiens, ce qui pose la première question pour nous

— Sais-je prêt à suivre le plan de Dieu et non le mien ?

Simeon a choisi la voie sans concession : "Juste et pieux il attend la délivrance, seulement illuminé par l'Esprit. Ce choix de la méditation active peut rejoindre bien des chrétiens en marge de la communauté. L'honnêteté et l'intégrité est leur chemin, tout en restant éloigné des voies de la hiérarchie qui leur semble obscure.

Ils attendent la consolation en laissant l'Esprit se révéler. En politique on appelle cela la majorité silencieuse.

Simeon est divinement averti qu'il verra le salut. Ainsi poussé par l'Esprit, il vient au Temple dit l'écriture. Donc lui aussi a de la difficulté à vivre la communion fraternelle. Le choix d'y aller est le bon, mais comment reconnaître l'enfant Emmanuel ?

C'est par le même rayonnement qui était à sa naissance à Bethheem. Dans l'ancienne alliance "on ne peut voir Dieu et vivre." Exode 33.20. C'est par illumination que le Créateur visitait son peuple. A Moïse c'est par un buisson ardent Exode 3. Puis dans la nubée, jusqu'à faire rayonner l'ami de Dieu qui devait cacher son visage pour ne pas troubler le peuple Exode 34.33. Même l'ânesse de Balaam voit mieux que son maître Nombre 22. Que dire de la fournaise en Daniel 3.

Dans la nouvelle Alliance le rayonnement se lit dans l'épanouissement visuel des fidèles. L'aurore qui orne les icônes orthodoxe symbolise la puissance de l'Esprit. L'apôtre Paul n'hésite pas à affirmer "Ne savez-vous pas que vous êtes le temple de Dieu I Cor 3.16.

Alors rayonnez !

Désormais le Seigneur parle au peuple par les témoins de la grâce : Jésus est Dieu en humanité à travers nous. Simeon prend l'enfant et proclame son cantique de gloire et de sacrifice expiatoire.

Puis rassuré il dit Seigneur tu laisser ton serviteur s'en aller en paix, mes yeux ont vu ton salut.

Qu'importe la loi des pharisiens et l'armée d'occupation. Simeon peut labourer et semer, c'est le Seigneur qui assume l'avenir. La plénitude l'envahit.

Le second passage l'h est aussi un choix sans concession. Vivre un veuvage d'un 1/2 siècle dans la louange librement consentie met en lumière une dévotion traduite en consécration diaconale.

Veuve après 7 ans (un chiffre symbolique qui confirme pour Anne, d'avoir vécu l'essentiel de la complicité à deux) Elle choisit d'orienter sa vocation au service de Dieu dans un ermitage fraternel.

Pour manifester un tel engagement à 84 ans, c'est le fruit de la liberté. La fille de Phanuel nous oblige à reconnaître le foisonnement issa d'un tel engagement.

Anne est comme un cèdre du Liban qui offre son ombrage et invite les oiseaux à chanter dans son feuillage, comme l'affirme le psaume 92-13

Ces deux exemples nous rappellent que nous sommes astreint à faire des choix en tout temps.

Sans être nostalgique, il est bon de faire mémoire pour orienter le futur.

Pour moi, c'est la 6ème réorientation paroissiale que je m'apprête à vivre.

Tout changement pose les mêmes questions

Quels sont les besoins des paroissiens ?

Quelle force m'habite pour m'engager ?

Je me souviens d'une soirée de juillet où les priants étaient clairsemés. Le pasteur Pierrard, un belge qui a connu l'internement des camps, nous encourage

- Gardez en mémoire que les lieux de prière sont le chauffage central de l'église, peu l'entretien mais tous en bénéficié

Dans cette période particulièrement bénie, une personne inconnue à nos rencontres vient nous confesser divers vols à l'étalage du magasin. Elle n'avait pas le courage d'aller rembourser ses larcins sans l'aide de la prière communautaire.

La semaine suivante, c'est la commerçante Léonie qui nous rejoint. Lyne Maegli est aussi étrangère à la prière en groupe. Elle nous avoue.

— J'ai honte d'avoir soupçonné des honnêtes villageois d'être mon voleur. Je n'aurais jamais imaginé que cette personne était ma voleuse. J'avais pleinement confiance en ma vendueuse.

Que Dieu me pardonne. Priez pour moi.

Ce souvenir est un rappel à participer au chauffage de la paroisse pour mieux discerner le chemin à choisir pour demain. Être prêt à se mettre en marche dans le sillage divin sans renier nos élans vers le futur.

Le Gesoin des fidèles n'a pas changé.

Annoncer la réconciliation avec Dieu le Père et proclamer l'espérance pasciale qui illumine le quotidien.